
 

 

 

 
 
 

深水區議會文件 109/11  
 

環境及生 委 員會  
第二十一次會議工作報告  

環境及衞生委員會於本年六月 九日舉行第二十一次會議，會

上報告和討論了以下事項：  

( a )  在 深 水區 進 行 的 食 水 管 鋪 設 工 程 (環 境 及 衞 生 委 員 會 文 件

42 /11)  

委員會支持上述工程項目，並請水務署向委員會提供因工程移除

和補償種植的樹木品種資料。另外，委員會請署方在招聘承辦商

的標書上，列明承辦商需在澤安道南的工程地盤上鋪設合規格的

鐵板，以減低工程對交通造成的影響。  

(b )  強 烈 要 求 正 視 欽 州 街 天 橋 又 一 批 新 露 宿 者 (環 境 及 衞 生 委 員 會

文件 44 /11)  

委員會知悉運輸及房屋局曾於二零一零年一月第十三次區議會會

議上表示暫時沒有清拆欽州街天橋的迫切性，但對天橋上的露宿

者問題表示關注。委員會促請深水埗民政事務處 (民政處 )繼續統籌

部門進行聯合清理露宿者行動；食物環境衞生署 (食環署 )在夏季加

強清洗天橋和清理天橋上的垃圾，以減輕臭味；社會福利署聯同

香 港 基 督 教 無 家 者 協 會 和 有 關 的 綜 合 家 庭 服 務 中 心 加 強 外 展 工

作，與警方保持緊密合作，並在有需要時聯合探訪露宿者；而警

方則留意天橋上的治安問題。  

( c )  關 注 美 孚 葵 涌 道 天 橋 污 染 問 題 ( 環 境 及 衞 生 委 員 會 文 件   
45 /11)  

委員會對葵涌道天橋引致的噪音及空氣污染問題表示關注，並通

過一項臨時動議，要求政府研究於天橋上建設有環保概念、消減

噪音功能和改善空氣質素的設施。委員會又要求環境保護署監察

天橋下的空氣質素並記錄有關數據。另外，委員會將致函建議運

輸及房屋局考慮調撥資源重建天橋和在天橋上加裝設備，以及致



 -  2  -    
  
 

 

函立法會反映上述問題。委員會並建議由環境保護工作小組考慮

申請資源聘請專家調查空氣質素。  
 

(d )  要 求 食 環 署 為 轄 下 街 市 枱 商 減 租 ( 環 境 及 衞 生 委 員 會 文 件

46 /11)  

委員會通過一項關於深水埗公眾街市枱商減租 15%的臨時動議，

並將致函食環署查詢調整公眾街市租金的機制，以及就有關事宜

進行諮詢的時間表。  

( e )  鴨寮街公廁翻新工程建議 (環境及衞生委員會文件 47/11)  

委員會向食環署就上述工程提出建議，並請署方考慮。  

( f )  要 求 改 善 舊 式 樓 宇 公 用 地 方 衞 生 問 題 (環 境 及 衞 生 委 員 會 文 件

48 /11)  

委員會對舊式樓宇的住戶在公用地方抛棄垃圾表示關注，並建議

民政處繼續推動和協助大廈成立業主立案法團，而食環署則加強

對違法棄置垃圾的住戶執法。委員會並希望交通及房屋事務委員

會請私人樓宇工作小組繼續關注有關事宜。  

(g )  強 烈 要 求 正 視 「 狗 糞 巷 」 野 鳥 聚 集 問 題 (環 境 及 衞 生 委 員 會 文

件 49/11)  

委員會對區內的野鳥問題表示關注，並交由處理野鳥問題非常設

工作小組跟進防止餵飼野鳥的宣傳橫額和設立情報熱線的工作。  

(h )  九龍西區地政處、警務處及食物環境衞生署針對區內環境衞生

等問題的執法行動報告 (環境及衞生委員會文件 38/11、 39/11 及

40 /11)  

委員會知悉上述三項報告。  
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